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https://www.100test.com/kao_ti2020/615/2021_2022__E4_B8_9A_

E5_86_85_E6_97_B6_E8_c57_615501.htm 最近一段时间以来，

沪上一些效果图公司似乎随着季节步入冬季，其业务也步入

了“冬季”，不少企业的业务量明显减少，竞争的压力在不

断增大。 在年初，沪上近百家大大小小的效果图公司，还纷

纷看好这个行业，希冀由奥运、世博所带动的巨大的开发建

设能使得这些企业的业务“水涨船高”，各公司的老总也感

到比较乐观，觉得前途一片大好。短短一年不到，形势有了

转变，虽然还说不上是多么大的变化，但似乎这个行业终于

让人隐隐感到一丝危机了。 是什么原因使得红红火火的行业

突然降温？笔者走访了部分效果图公司的老总，得出的结论

是：冰冻三尺，实非一日之寒。 众所周知的原因，也是一直

难以解决的问题是，效果图公司无节制增长的速度和数量。

由于这个行业的低投入、高回报以及入行的极其少量的投资

，今年一年，仅笔者所在的大楼附近就一连出现了多家效果

图公司，且多为五、六人的小型公司。保守估计，今年上海

增加的效果图公司至少超过30家，这些小公司的价格优势必

然要分流掉许多业务量。 设计院会在其价格的吸引下，将不

是最重要的项目的效果图由这些公司来完成，以降低投标成

本。 其次，这个行业的竞争性还体现在手段的变化上。近年

来，越来越多的效果图公司使用了业务员。由业务员到各个

设计院与建筑师本人直接沟通，使得部分具有一定规模，先

前依靠品牌做市场，但尚未使用业务员的效果图公司的业务

受到一定程度的冲击。业务员的优势还在于，他不仅可以直



接找到业务，还可以了解设计院更多的信息，以便效果图公

司在最早时间内进行下一个项目的业务公关。 此外，一个不

容忽视的事实是，设计院在一些重要的项目上不再象以前那

样画许多张不同角度、不同时间或不同季节的效果图，而是

倾向于使用更直观、更具有立体感的模型或者多媒体动画等

方式，效果图有在这些重要项目中从“ 主角”退位而成“配

角”的趋势，其优势在不断受到其它建筑表现形式的蚕食鲸

吞。事实上，几个月前本报就会同设计院及建筑表现公司召

开关于效果图需要创新的研讨会，可惜似乎并没有引起足够

的注意，建筑效果图缺乏创新，千篇一律，大同小异也是设

计院使其由“主角”变为“配角”的原因之一。 然而，建筑

效果图，就这样步入“冬季”了吗？也未必。其实，市场总

是变化无穷的，能否不断调整策略，去适应市场变化的挑战

，这才是最重要的。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


